

3845 Pastor Carlos Stahl
PRÉDICA MIÉRCOLES 23 DE JULIO DE 2025
“ISAIAS UNO”



Oficina: 15 Calle 3-37 Zona 10, Guatemala, Guatemala Tels.: 2363-6231 y 2337-4206

Templo: 15 Calle 3-48 Zona 10

www.vidacristiana.org.gt info@vidacristiana.org.gt



3845 Pastor Carlos Stahl

"ISAIAS UNO"

Estudio bíblico del miércoles 23 de Julio de 2025.

Bueno, estamos estudiando el libro del profeta Isaías. La semana pasada estudiamos a los reyes, así un vistazo rapidísimo de los cuatro reyes de Judá, que son quienes gobernaban durante la época de la profecía de Isaías. Y todo eso es muy importante, ¿verdad? Es importante regresar y refrescar la historia de Israel, eh las elecciones que hicieron o dejaron de hacer o hicieron mal y las consecuencias que esto les trajo. Hay muchas personas que pues no leen su Biblia o no ponen atención a muchos de los detalles importantes y entonces al final de cuentas no saben por qué eh aquí en las Escrituras la nación de Israel terminó cautiva en Babilonia, etcétera, y todo ese tipo de cosas. Así es que qué importante es estudiar esto. Pero lo más importante es recordar que todas estas cosas que les acontecieron a ellos fueron escritas para amonestarnos a nosotros. Amén.

Y lo que ocurrió, si son tan amables de abrir sus Bibles en Isaías capítulo 1. Hoy vamos a seguir en el capítulo uno y si Dios quiere vamos a hacer el verso tres. No nos vamos a ir de verso en verso eh en todo Isaías porque si no pues vamos a tener que terminar eh, ¿cómo se llama? en el milenio de estudiar el libro de Isaías, pero pero hay hay cosas que son muy puntuales, son principios muy importantes que nos ayudan a entender como la globalidad de esta cosa, ¿verdad? Pero este en el verso 2 dice:

- **Isaías 1:2:** Oíd, cielos, y escucha tú, tierra; porque habla Jehová: Crie hijos, y los engrandecí, y ellos se rebelaron contra mí.

Eso resume toda la historia eh eh bíblica de la nación de Israel. Pero la palabra rebelarse ya la estudiamos, es la misma palabra para apostatar. ellos apostataron.

Ahora, ¿por qué es tan importante estudiar todo esto? No es solo la parte histórica lo que nos interesa y sin embargo es muy importante tener el contexto histórico, ¿verdad? Pero si se recuerdan, si nos vamos a

- **2 Tesalonicenses 2:1:** Pero con respecto a la venida de nuestro Señor Jesucristo, y nuestra reunión con él, os rogamos, hermanos,
- **2 Tesalonicenses 2:2:** que no os dejéis mover fácilmente de vuestro modo de pensar, ni os conturbéis ni por espíritu, ni por palabra, ni por carta como si fuera nuestra, en el sentido de que el día del Señor está cerca.
- **2 Tesalonicenses 2:3:** Nadie os engañe en ninguna manera; porque no vendrá sin que antes venga la apostasía, y se manifieste el hombre de pecado, el hijo de perdición,

Segunda de Tesalonicenses, capítulo 2, versículo, leamos, bueno, leamos desde el uno. Segunda de Tesalonicenses 2:1. Recordemos pues que en en el segundo versículo del primer capítulo de Isaías de el final de la historia fue ellos apostataron, ¿verdad?, contra Dios. Entonces, en segunda



de Tesalonicenses 2, verso 1, dice, "Pero con respecto a la venida de nuestro Señor Jesucristo y nuestra reunión con él, os rogamos, hermanos, que no os dejéis mover fácilmente de vuestro modo de pensar, ni os conturbéis ni por espíritu, ni por palabra, ni por carta, como si fuera nuestra, en el sentido de que el día del Señor está cerca." Y no que no lo esté, pero dice, hay un orden, hay cosas que tienen que pasar primero. Dice, "Nadie os engañe en ninguna manera, porque no vendrá sin que antes venga la apostasía y se manifieste el hombre de pecado, el hijo de perdición."

Y el nivel más alto de apostasía o de divorcio al Señor o de darle la espalda al Señor va a ser la aceptación que el mundo entero va a tener para con la figura del anticristo, ¿verdad? Y pues la nación de Israel también va a aceptar al anticristo como si fuera él el verdadero Mesías. Esa es como la culminación de de este darle la espalda al Señor, ¿verdad? Porque pues una cosa es no querer y otra cosa es no solo no querer, sino abrazar lo equivocado, ¿verdad? Amén. Pero aquí no dice una tal y como lo estudiamos pues en la lección, en las lecciones anteriores, no dice va a haber una apostasía, no dice la si dice la apostasía, quiere decir que de alguna manera eh eh la generalidad de la humanidad va a entrar en ese estado de de alejarse de Dios, estar completamente apartados de Dios, ¿verdad? Los que ya lo están, ya lo están. Así es que miren, apostasía y divorcio es básicamente son palabras sinónimas. Básicamente yo no me puedo divorciar de alguien con el que no estuve casado antes. Entonces, no es el mundo el que está apostatando o va a apostatar en contra de Dios. Adivinen quiénes son. Y ya hemos discutido el hecho de que muchas organizaciones, denominaciones cristianas que comenzaron bien varias generaciones después cuando se vuelven lo que llaman denominaciones históricas, uno lee estadísticas, ¿verdad? Y pues yo creo que el único país que las lleve es a Estados Unidos. Así es que siempre termina uno citando las estadísticas de lo que está ocurriendo en Estados Unidos. Pero han hecho entrevistas a personas que dicen, "Yo soy cristiano, ¿verdad? Protestante, y le preguntan, ¿usted cree que la palabra de Dios es infalible?" Y y algo así, pues no tengo las estadísticas para darles los números exactos, pero pero es algo así como el 80% dicen, "No." O les preguntan y y usted cree que es necesario ir a la iglesia y un alto porcentaje dice, "No. ¿Y ustedes creen que Jesús es el único camino al Padre?" No. Ah, pero son cristianos. ven por dónde va la cosa. Amén. Y hemos mencionado el hecho de que yo espero estar bien avivado cuando el Señor venga a llevarme a casa. Amén. Pero ustedes a lo mejor fueron criados en en iglesias en donde se hablaba mucho de un gran avivamiento global y general que va a haber al final de los tiempos, antes de la venida de Cristo. Si somos honestos, no podemos trazarlo en las Escrituras de ninguna manera. La evidencia de que vaya a suceder algo así. Al contrario, miren cómo terminó la nación de Israel, porque creen que tenemos estas historias, no es solo para entretenernos. Y luego claramente dice que todo eso quedó escrito como un ejemplo para amonestarnos a nosotros. Así es que usted no se deje absorber por el ambiente cristiano que lo está rodeando. Quiero decir eso que se llama cristianismo a nivel general. Usted ponga sus ojos y su corazón en el Señor Jesucristo y usted procure que su corazón esté lleno de del fuego del Espíritu Santo y de amor por Dios y de celo y usted saque la tarea. Amén. Y no se acomode. El mundo cristiano está bastante acomodado. No nos acomodemos. Amén. Entonces vamos a ser de ese feliz grupo que queda o el remanente. Entonces este sigamos aquí en Isaías capítulo 1, verso 3. Estoy viendo si es en los siguientes versículos, porque habla habla del remanente, habla todo el tiempo. Ah, pero es más adelante. Mm.

- **Isaías 1:9:** Si Jehová de los ejércitos no nos hubiese dejado un resto pequeño, como Sodoma fuéramos, y semejantes a Gomorra.

Bueno, leamos el verso 9 y ahorita regresamos al tres, pero leamos el nueve. Dice, "Si Jehová de los ejércitos no nos hubiese dejado un resto pequeño, o sea, un pequeño remanente, dice, como Sodoma fuéramos y semejantes a Gomorra." O sea, Dios acabó con absolutamente todos los pobladores de Sodoma y Gomorra no hubiera quedado nada. ¿Lo ven? Entonces, qué maravilla. Nuestra convención de jóvenes pasadas se llamó remanente y cómo ser eh eh fieles para poder permanecer siendo parte de ese remanente los que quedan. Sí, espero estar transmitiendo esto con suficiente claridad, pero yo recuerdo, bueno, voy a empezar a introducir la convención de entrenamiento que viene en septiembre con esto que les voy a decir, pero yo recuerdo que cuando empecé a crecer, porque aprendí a buscar a Dios en lo privado, en lo secreto y empecé a entender cosas que no me estaban predicando desde el púlpito de la iglesia en donde crecimos, una excelente iglesia, pero tenía su nivel y y simplemente pues, o sea, si uno está corriendo una carrera y todo el mundo va a 10 km porh y de repente uno empieza a correr a 15 km porh tarde o temprano se da uno cuenta que ya no siguen muchos a la par de uno, ¿verdad? Amén. Y no es porque esto sea una carrera, pero estoy tratando de ilustrar el hecho de que tarde o temprano me encontré más o menos solo.

pero la carne, ¿verdad? Siempre está la tentación. Una de las tentaciones más grandes es la de dejarnos absorber por el ambiente y acomodarnos a aquello que nos rodea y al ambiente y al nivel que tenemos a nuestro alrededor. Y por la gracia de Dios nunca caí en esa tentación. Es obvio, gracias a Dios. Pero la tentación estaba, a ratos en donde a uno le entra la pereza, ¿verdad? Porque, ¿qué otra cosa? O a lo mejor uno está lidiando con algo y uno no está lidiando correctamente con enojo por esto, enojo por aquello, quién sabe qué. Fr, bueno, frustración es enojo, ¿verdad? O empieza uno a ver el que que pues personas que deberían estar respondiendo no están respondiendo y y que todos los demás ni lo notan ni les importa y están felices allí donde están, como que dan ganas de hacerse a los demás y acomodarse igual que ellos, ¿verdad? Amén. Pero, ¿saben qué? Eso es lo que ha pasado con el cristianismo en términos generales.

Pero hay un remanente que rehúsa acomodarse y sigue adelante buscando ser y hacer lo que Dios los ha llamado a ser y hacer. Así es que siempre ha habido un remanente, un resto pequeño. Amén. Y lo hubo también en nuestra historia de lo que le pasó a la nación de Israel. ¿Cuántos quieren ser parte de ese remanente? Amén. Amén. Porque porque no nos dejamos absorber por el sistema y por el ambiente religioso que nos rodea, es que por la gracia de Dios seguimos volando alto y y profundizándonos en las Escrituras y el Espíritu Santo se mueve con libertad y seguimos adelante. Amén. Pero, pero qué fácil es acomodarse y dejarse absorber por el medio ambiente. Sí. Y eso es lo que pasó con el pueblo de Israel entre ellos y es lo que es lo que está pasando pues con el pueblo cristiano, ¿verdad?

Sigamos.

- **Isaías 1:2:** Oíd, cielos, y escucha tú, tierra; porque habla Jehová: Crie hijos, y los engrandecí, y ellos se rebelaron contra mí.

Isaías capítulo 1, verso, bueno, verso 2, ¿verdad? Oíd cielos y escucha tu tierra porque habla Jehová. Crí hijos y los engrandecí y ellos se rebelaron contra mí. Tremendo. En el libro de Ezequiel, capítulo 16, Dios habla de cómo levantó a Israel cuando Israel estaba sin ser amado por nadie, envuelto en sus sangres, dice, cuando nació, etcétera. Pues la ciudad de Jerusalén está hablando y habla de cómo Dios la limpió, cómo Dios la vistió, cómo Dios la exaltó y cómo Jerusalén fue hecha gloriosa, dice el Señor, a causa de mi gloria que yo puse en ti, ¿verdad? Pero dice, pero tiró cosas y se reveló y se fue por otro lado. Se quedaron solo con las bendiciones y pues ya no querían nada de Dios, solo querían las bendiciones. Y si las iglesias cristianas no tienen cuidado, muchas veces pasa lo mismo, ¿verdad? El Señor empieza a bendecirlos, los engrandece y después lo único que les interesa son las bendiciones y el engrandecimiento y se olvidan del Señor. Amén.

- **Isaías 1:3:** El buey conoce a su dueño, y el asno el pesebre de su señor; Israel no entiende, mi pueblo no tiene conocimiento.

Okay. Verso 3. El buey conoce a su dueño y el asno, el pesebre de su señor. Israel no entiende. Mi pueblo no tiene conocimiento. Miren qué comparación la que hace. Dice, "Hasta las bestias mudas tienen un poquito más de sentido común y ni siquiera tienen que pensar mucho por pura, ¿cómo se llama? lo que lo que mueve a los animales instinto por puro instinto. Y y ustedes saben que ya hay una conducta que termina fijándose, ¿verdad?, en los animales y la siguen repitiendo y repitiendo y repitiendo para siempre. Dice, "Ellos son más inteligentes que mi propio pueblo." Dice, "Okay, entonces quedémonos allí, discutamos un poquito esto y luego pues seguiremos." Pero el buey conoce a su dueño y el asno, el pesebre de su señor. Eh, aquí hay un principio que no quería yo pasar por alto. Entonces, buey. Bueno, y asno, ¿verdad? Y asno. ¿Qué tienen en común los bueyes y los asnos? Son animales de trabajo. Animales de trabajo. Animales que están bajo la autoridad y soberanía de quien quiera que sea. El amo. El amo les da de comer, los tiene su establo, su lugar en donde los cuida, pero luego ellos a cambio pues prestan su fuerza, su energía para las labores, ¿verdad? para llevar carga o para eh jalar un arado y trabajar el campo. Son animales animales de carga.

Ahora, el Señor aquí, ustedes saben que en la Biblia el Señor se vale de animales para personificar actitudes. Muchas veces nos compara con animales y lo que está tratando de hacer es de que pues lo natural representa lo espiritual. lo natural es un tipo de lo espiritual que observando el comportamiento de los animalitos podamos nosotros vernos a nosotros mismos, ¿verdad? Y ver por dónde andamos. Pero miren los bueyes, los bueyes. Vámonos a Primera de Samuel. Ahora, en Primera de Samuel la historia no es de bueyes, sino de vacas. Pero si no les importa la diferencia de género, vamos a usar eso como ejemplo.

- **1 Samuel 6:7:** Haced, pues, ahora un carro nuevo, y tomad luego dos vacas que críen, a las cuales no haya sido puesto yugo, y uncid las vacas al carro, y haced volver sus becerros de detrás de ellas a casa.

Primera de Samuel, capítulo 6, verso 7. El buey dice, el el pueblo de Israel llegó a ser más insensato que los bueyes y que los asnos. Y nosotros a veces tendemos a ser un poquito más

insensatos que los bueyes y que los asnos también, si no tenemos cuidado. Pero analicemos un poquito a los bueyes. Primera de Samuel 6 verso 7. Y nuevamente aquí, aquí es esta historia es de vacas, pero creo que aplica el principio. Las vacas son las esposas de los bueyes, si quieren. Pero es la historia de cómo eh cuando los filisteos eh fueron a pelear en contra de los israelitas y los israelitas era en la época de Elí, en la época de Samuel el profeta, llevaron al campo de batalla el arca del pacto. creyeron que eh Dios los iba a respaldar solo por el hecho de que tenían el arca consigo. Dios desde el Antiguo Testamento tuvo cuidado de que la gente no convirtiera sus cosas en amuleto. Así es que Dios no respetó para nada el amuleto y los filisteos les dieron una tunda, agarraron el arca y se la llevaron. Bueno, pero ya saben, pues porque al final de cuentas Dios tiene celo por su nombre y el arca era lo que era en la dispensación del Antiguo Testamento. Así es que Dios no necesita que nadie lo defienda. Él mismo se defendió y le dio una gran lección a los filisteos cuando metieron el arca en el templo de su Dios Dagón. ¿Se acuerdan que al día siguiente Dagón estaba caído y lo levantaron y al día siguiente otra vez se había caído, pero le cortaron las manos, la cabeza? Entonces, y empezaron a ver plagas eh ahí entre el pueblo de los filisteos y fueron lo suficientemente inteligentes como para concluir que mejor se deshacían del arca, ¿verdad? Así es que recuerden que pusieron una prueba y dijeron, "Pero tenemos que estar seguros que es Dios, el Dios de Israel el que hizo este estrago a nuestro Dios Dagón, porque también pudo haber sido casualidad." Entonces se propusieron hacer lo siguiente. Déjenme ver. Mm. Verso 7. Haced pues ahora un carro nuevo y tomad luego dos vacas que críen a las cuales no ha sido puesto yugo. Y uncid las vacas al carro y haced volver sus becerros de detrás de ellas a casa. Imagínense ustedes, las vacas están criando, o sea, el instinto es cuando las suelten a sus becerritos, ¿verdad? Esa es la naturaleza instintiva de las vacas que están criando. Y número dos, son vacas a las que nunca les habían puesto un yugo.

Entonces, un animal así inmediatamente siente algo sobre su lomo y se resiste y lo resiente y se libra. Okay. Por eso escogieron vacas de esta manera.

- **1 Samuel 6:8:** Tomaréis luego el arca de Jehová, y la pondréis sobre el carro, y las joyas de oro que le habéis de pagar en ofrenda por la culpa, las pondréis en una caja al lado de ella, y la dejaréis que se vaya.
- **1 Samuel 6:9:** Y observaréis; si sube por el camino de su tierra a Bet-semes, él nos ha hecho este mal tan grande; y si no, sabremos que no es su mano la que nos ha herido, sino que esto nos ocurrió por accidente.
- **1 Samuel 6:10:** Y aquellos hombres lo hicieron así; tomando dos vacas que criaban, las uncieron al carro, y encerraron en casa sus becerros.
- **1 Samuel 6:11:** Luego pusieron el arca de Jehová sobre el carro, y la caja con los ratones de oro y las figuras de sus tumores.
- **1 Samuel 6:12:** Y las vacas se encaminaron por el camino de Bet-semes, y seguían camino recto, andando y bramando, sin apartarse ni a derecha ni a izquierda; y los príncipes de los filisteos fueron tras ellas hasta el límite de Bet-semes.

Versículo 8. Tomaréis luego el arca de Jehová y la pondréis sobre el carro y las joyas de oro que le habéis de pagar en ofrenda por la culpa, las pondréis en una caja al lado de ella y las dejaréis que se vaya. Y observaréis, si sube por el camino de su tierra a Bet-semes, él nos ha hecho este mal tan grande. Dios es el que estuvo detrás todo el tiempo. Y si no, sabremos que no es su mano

la que nos ha herido, sino que esto ocurrió por accidente. Y aquellos hombres lo hicieron así. Tomando dos vacas que criaban, las uncieron al carro y encerraron en casa sus bocaneras. Luego pusieron el arca de Jehová sobre el carro y la caja con los ratones de oro y las figuras de sus tumores, que eran las plagas que habían tenido. Y las vacas se encaminaron por el camino de Bet-semes y seguían camino recto, andando y bramando, sin apartarse ni a derecha ni a izquierda. Y los príncipes de los filisteos fueron tras ellas hasta el límite de Bet-semes. Debe haber sido un cuadro mero chistoso. ¿Se imaginan a los príncipes corriendo detrás de las vacas?

- **1 Samuel 6:13:** Y los de Bet-semes segaban el trigo en el valle; y alzando los ojos vieron el arca, y se regocijaron cuando la vieron.
- **1 Samuel 6:14:** Y el carro vino al campo de Josué de Bet-semes, y paró allí donde había una gran piedra; y ellos cortaron la madera del carro, y ofrecieron las vacas en holocausto a Jehová.

Y los de Bet-semes seaban el trigo en el valle y alzando los ojos vieron el arca y se regocijaron cuando la vieron. Y el carro vino al campo de Josué de Bet-semes y paró allí donde había una gran piedra. Y ellos cortaron la madera del carro y ofrecieron las vacas en holocausto a Jehová hasta allí. Pero miren qué tremendo. En Isaías dice, "El buey conoce el pesebre, ¿verdad? Eh, vamos a ver. El bu conoce a su amo. A su amo. Aquí las vacas, estas vacas estaban creando, nunca les habían puesto un yugo encima. pues les pusieron el yugo, les eh hacieron a un carro en donde montaron el arca y encerraron a los bocaneras por el otro lado. Pero cuando estas vacas sintieron la influencia de la gloria de Dios que en el Antiguo Testamento moraba entre los querubines. Amén. Esa arca, entre paréntesis, la gente pregunta, "¿Y dónde estará esa arca hoy? Quién sabe? Qué importa? No necesitamos tal cosa. Pero en la dispensación del Antiguo Testamento, esa arca era el trono de Dios aquí en la tierra o el estrado de los pies de Dios aquí en la tierra. Amén. Okay. Así es que el hecho es que cuando estas vacas eh sintieron la presencia de la gloria de Dios que estaba en esa arca, miren, no tuvieron ningún problema con saber en qué dirección caminar, con saber a quién le pertenecía todo este cuadro, sino al Dios de Israel. y se fueron directo al campo de Josué en Bet-semes. Entonces, por eso dice, "El buey conoce a su dueño." Y dice, "Elas no conoce el pesebre de su señor." Israel no entiende, no entiende lo que esas vacas entendieron. Las vacas no tuvieron ningún problema con saber que el arca e Israel concuerdan. Eso son una cosa, una sola cosa. Amén.

Ahora, ¿por qué Israel no entiende? ¿Por qué viene Dios y los compara aquí en Isaías 1:3 y dice, "El buey conoce a su dueño, pero qué pasa con mi pueblo? ¿Por qué?" Porque las arcas, las arcas, las vacas eh, usando eso como analogía, pues las vacas llevaban el arca de Dios detrás de ellas y eso era lo que los iba dirigiendo. El pueblo de Israel se divorció de la soberanía de Dios. Entonces, en algún momento simplemente dijo, "Yo ya no quiero estar bajo el yugo de Dios, de su soberanía. Ya no quiero hacer lo que Dios dice que yo debo hacer. Quiero hacer mi propia voluntad." Y por eso fue que se dieron la perdida completa. Amén. Ahora, ¿pasa eso con cristianos salvos hoy en día? ¿Es posible que suceda? Por supuesto que sí, ¿verdad? Dios nos ayude a ser fieles hasta el final. Pero ustedes y yo conocemos personas que comenzaron bien y de repente un día decidieron que era más divertido hacer su propia voluntad que buscar hacer la voluntad de Dios. Amén. Y se dan pues unas perdidas increíbles. Amén. Okay. Vámonos a

- **Lamentaciones 3:22:** Por la misericordia de Jehová no hemos sido consumidos, porque nunca decayeron sus misericordias;
- **Lamentaciones 3:23:** Nuevas son cada mañana; grande es tu fidelidad.
- **Lamentaciones 3:24:** Mi porción es Jehová, dijo mi alma; por tanto, en él esperaré.
- **Lamentaciones 3:25:** Bueno es Jehová a los que en él esperan, al alma que le busca.
- **Lamentaciones 3:26:** Bueno es esperar en silencio la salvación de Jehová.
- **Lamentaciones 3:27:** Bueno le es al hombre llevar el yugo desde su juventud.

Lamentaciones 3, verso 22. Lamentaciones está despesito de Jeremías. Lamentaciones 3 verso 22. Voy a leerles una porción grandecita acá para que tengamos el contexto. Pero de haber sido elegidos por Dios para ser su hijo, ¿sí? para ser la nación a la que Dios habría de manifestárseles. La nación a la que Dios les confió su ley moral y les reveló secretos y misterios maravillosos. De haber empezado así, terminaron no reconociendo a su dueño. Todo es porque no quisieron ellos estar bajo la soberanía de Dios. Amén. La soberanía de Dios en nuestra vida es simplemente tener su yugo y hacer lo que él mande y lo que él pida y lo que él quiera. ¿Sí? Lamentaciones, capítulo 3, verso 22 dice, "Ah, lamentaciones lo escribió Jeremías, para quienes no saben qué es Lamentaciones, pero es son cuatro, cuatro son capítulos, no, cinco capítulos poéticos, proféticos. Jeremías profetizó eh unos años después que unos cuantos años después que Isaías, cuando Jeremías profetizó, ahí fue cuando ya los caldeos se llevaron cautivos a los israelitas a Babilonia. Ciento, que era ciento y pico de años después de que los asirios hicieran pedazos a las tribus del norte. Gracias. 136. Yo les di la cifra y se me olvidó qué cifra les había dado. Gracias. 136 años. O sea, Jeremías es por lo menos 100 años después de Isaías, pero la profecía sigue siendo la misma. Eh, con profetas como Isaías, Dios empezó a darles advertencias. Ya con el profeta Jeremías fue, miren, o sea, ahí está, no quisieron atender. Y Jeremías escribió Lamentaciones, eh, los cinco capítulos de Lamentaciones son un acróstico alfabetico y son poéticos, son proféticos. Y básicamente va diciendo Jeremías en resumidas cuentas la razón por la que Israel terminó como terminó, ¿verdad? Lamentaciones 3, verso 22. Por la misericordia de Jehová no hemos sido consumidos, porque nunca decayeron sus misericordias. Nuevas son cada mañana, grande es tu fidelidad. Yo cito el verso 22, todo el tiempo le digo, Señor, si no fuera por tu misericordia, seríamos todos consumidos. ¿Cuántos lo creen? Amén. Amén. Ajá. Nuevas son cada mañana, grandes tu fidelidad. Mi porción es Jehová, dijo mi alma, por tanto, en él esperaré. Bueno es Jehová a los que en él esperan, al alma que le busca. Bueno es esperar en silencio la salvación de Jehová. Oigan esto. Bueno le es al hombre llevar el yugo desde su juventud. Bueno le es al hombre ponerse bajo la soberanía de Dios desde su juventud, en la en el nivel que sea, en la capacidad que sea. Pero nosotros como cristianos, nuestra juventud espiritual sería cuando estamos entrando al atrio, ¿verdad? Por la vía de la salvación y cuando recibimos no solo la sangre de Cristo, sino somos bautizados con el Espíritu Santo cuando estamos dando nuestros primeros pasos. Ya allí estamos amparados bajo la cubierta de sus alas. Ajá.

Bajo su misericordia, bajo su soberanía. Dice, "Desde allí, desde nuestros primeros pasos, aunque no entendamos gran cosa, aunque no sepamos ponerlo en palabras, yo no sé cuál fue su experiencia, sé cuál fue la mía, pero si están aquí puedo adivinar cuál fue su experiencia." Pero en mi caso, desde el día que el Señor me salvó, yo supe que ya nada iba a ser igual. Yo supe que estaba poniendo mis pies o que Dios me estaba haciendo poner mis pies en un camino completamente diferente a los caminos que yo conocía. Amén. Amén. Y desde el día uno yo

dije, "Okay, ahora quiero entender más esto, quiero conocer más esto, quiero saber qué tengo que hacer ahora." Y no pasó mucho tiempo sin que mi oración fuera, Señor, quiero agradarte. Quiero agradarte. Sí, quiero hacer tu voluntad. Sí, quiero agradarte. ¿Qué es eso? Desde nuestra juventud ponernos el yugo encima y buscar hacerlo a él ser nuestro Señor, nuestro amo, nuestro dueño, el que nos dirija, el que nos conduzca, el que nos lleve, el que nos corrija. Amén. No tenemos que esperar a crecer para eh ponernos bajo el yugo de su soberanía. De hecho, si esperamos a ponernos bajo el yugo de su soberanía, nunca lo vamos a hacer porque eso significa que no estamos creciendo.

Sí. Un evangélico iglesiero solo quiere estar seguro de que tiene su seguro de vida comprado. Amén. Es cierto. Ajá. Pero mucha de esa gente no le interesa. Mire, o sea, usted tiene que dejar ese modo de vida y tiene que empezar a buscar agradar a Dios en esta área de su vida, en esa otra. Oh, se ofenden y se van y nunca los volvemos a ver. ¿Por qué? Porque no tienen ninguna intención de llevar el yugo del Señor desde su juventud. Amén. Luego, consecuentemente, excepto que entren en razón, ¿verdad?, y cambien, pero consecuentemente los podemos encontrar años después y no habrán crecido pero ni un milímetro de estatura espiritual. Estoy hablando con total claridad y franqueza y diciendo las cosas como son. Pero si desde el principio buscamos ponernos bajo el yugo de su soberanía, ey, vamos por buen camino. No tenemos ningún problema en reconocer quién es nuestro dueño desde el día uno. Amén. Esa es la gente que se va rápido, es la gente que crece, es la gente que no apostata, que no le da la espalda a Dios. Es la gente que no va a dejar que un buey sea más inteligente que ellos. ¿Están de acuerdo?

Okay. Miren el efecto del yugo.

- **Lamentaciones 3:28:** Que se siente solo y calle, porque es Dios quien se lo impuso.

Dice que se siente solo y calle porque es Dios quien se lo impuso. Calle significa cesar, enmudecer. Cuando uno tiene ese yugo, uno deja de quejarse, uno deja de alegar, uno deja de tratar de decirle a Dios cómo tiene que hacer las cosas. Señor, yo creo que te equivocaste. Creo que lo hubieras hecho de esta manera, pero ¿por qué se te ocurrió hacerlo de esta otra? No, cuando uno tiene el yugo encima, uno deja de quejarse. Amén.

- **Lamentaciones 3:29:** Ponga su boca en el polvo, por si aún hay esperanza;
- **Lamentaciones 3:30:** Dé la mejilla al que le hiere, y sea colmado de afrentas.

Que se siente solo y calle, porque es Dios quien se lo impuso. Ponga su boca en el polvo por si aún hay esperanza. De la mejilla al que le hiere y sea colmado de afrentas. ¿Qué está diciendo? Cuando nos hemos puesto ese yugo desde nuestra juventud, un día es necesaria la corrección, un día es necesario que el Señor eh siga perfeccionándonos y corrija algo que necesita ser corregido. En vez de abrir la boca y vociferar y pelearnos con medio mundo, ¿qué vamos a hacer? Poner nuestra boca en el polvo, dar la mejilla al que nos hiere con amor y con misericordia y con verdad. Amén. y esperar con paciencia a que el Señor termine de enderezar lo que tenga que enderezar. Amén.

- **Lamentaciones 3:31:** Porque el Señor no desecha para siempre;
- **Lamentaciones 3:32:** Antes si aflige, también se compadece según la multitud de sus misericordias;
- **Lamentaciones 3:33:** Porque no aflige ni entristece voluntariamente a los hijos de los hombres.

Dice, "Porque el Señor no desecha para siempre, antes se aflige, también se compadece según la multitud de sus misericordias." quien ha llevado ese yugo desde su juventud tarde o temprano, descubre que Dios es un buen padre y como buen padre tiene que irnos corrigiendo, tiene que irnos restringiendo. Amén. Tiene que ir edificando a Cristo y para que eso ocurra tiene que ir desarmándonos a nosotros y nuestro orgullo y nuestro razonamiento carnal para que Cristo pueda crecer más en nosotros. Amén. Okay. Este dice, "Antes se aflige, también se compadece según la multitud de sus misericordias, porque no aflige ni entristece voluntariamente."

Voluntariamente aquí significa sin causa. Si estamos siendo afligidos, hay una causa. Que no la veamos no significa que no la haya. Job en 30 y pico de capítulos no vio la causa y siempre la hubo. Amén.

- **Lamentaciones 3:34:** Desmenuzar bajo los pies a todos los encarcelados de la tierra,
- **Lamentaciones 3:35:** Torcer el derecho del hombre delante de la presencia del Altísimo,
- **Lamentaciones 3:36:** Trastornar al hombre en su causa, el Señor no lo aprueba.

Porque no aflige ni entristece voluntariamente a los hijos de los hombres. eh desmenuzar bajo los pies a todos los encarcelados de la tierra, torcer el derecho del hombre delante de la presencia del Altísimo, trastornar al hombre en su causa, el Señor no lo aprueba. Y en un momento vamos a ver qué pasa si nosotros no llevamos el yugo desde nuestra juventud de la de querer la soberanía de Dios sobre nuestros hombros, ¿verdad? Pero uno de los efectos y ahorita lo vamos a ver es que nosotros corremos el peligro de volvemos nosotros déspotas con otros y poner sobre otros nuestro yugo, nuestro yugo carnal. Amén. Sí. ¿Cómo funciona? Si no haces lo que yo te digo, espérate y vas a ver lo que te va a pasar. ¿Qué estamos haciendo ahí? Eh, primero estamos demostrando que nosotros no tenemos el yugo del Señor sobre nuestros hombros y segundo estamos tratando de poner nuestro propio yugo sobre la gente. Amén. Okay.

- **Lamentaciones 3:37:** ¿Quién será aquel que diga que sucedió algo que el Señor no mandó?
- **Lamentaciones 3:38:** De la boca del Altísimo no sale lo malo y lo bueno.
- **Lamentaciones 3:39:** ¿Por qué se lamenta el hombre viviente? Laméntese el hombre en su pecado.
- **Lamentaciones 3:40:** Escudriñemos nuestros caminos, y busquemos, y volvámonos a Jehová.
- **Lamentaciones 3:41:** Levantemos nuestros corazones y manos a Dios en los cielos;
- **Lamentaciones 3:42:** Nosotros nos hemos rebelado, y fuimos desleales; tú no perdonaste.

¿Quién será aquel que diga que sucedió algo que el Señor no mandó? De la boca del Altísimo no sale lo malo y lo bueno. ¿Por qué se lamenta el hombre viviente? La mente es el hombre en su pecado. Escudriñemos nuestros caminos y busquemos y volvamos a Jehová. Levantemos nuestros corazones y manos a Dios en los cielos. Nosotros nos hemos revelado y fuimos desleales. Tú no perdonaste. Jeremías hablando, ¿verdad? Pero antes dijo, "Si hubiéramos tenido todos tu yugo sobre nuestros hombros desde la juventud, ni estaríamos en el estado que estamos, ni estaríamos quejándonos. Sí, la nación de Israel inmediatamente hubiera abierto los ojos y se hubiera vuelto a Dios y hubiera dicho, "No, no, no. Si nos están pasando todas estas calamidades tiene que haber una razón." Y hubieran buscado a Dios y Dios les hubiera ayudado a ver lo que estaba pasando y se hubieran arrepentido. Antes de que los caldeos los llevaran cautivos a Babilonia, ellos fueron rodeados por los ejércitos de los asirios. fueron asediados por los asirios, por los sirios. Eh, se levantaron contra ellos a veces los moabitas, a veces los edomitas. Eso no tuvo que haber pasado si no se hubieran alejado de Dios, si hubieran permanecido fieles a Dios. Pero Dios empezó a mandarles toda clase de guerras, problemas, situaciones, poco a poco para hacerlos entrar en razón, pero nunca entraron en razón. Entonces, pues finalmente se tuvieron que ir cautivos a Babilonia. Amén. Todo porque no estuvieron dispuestos a llevar el yugo desde su juventud. Dejaron que un buey fuera más inteligente que ellos. Entonces, nunca pudieron ver que lo que estaba pasando venía de Dios. Por eso dice Isaías, "El voy conoce a su dueño." En cambio, el pueblo de Israel, "¿Y esto por qué no se está pasando?" Pues si supieran quién es su dueño, sabrían que eso también viene del dueño, porque es para nuestro bien, es para provecho. Amén. Okay. Muy bien.

Entonces, este, miren esto.

- **Jeremías 2:20:** Porque desde muy atrás rompiste tu yugo y tus ataduras, y dijiste: No serviré. Con todo esto, sobre todo collado alto y debajo de todo árbol frondoso te echabas como ramera.

Jeremías 2, verso 20. Creo que les leí esto hace un par de lecciones, pero este es un buen contexto para volverlo a leer. Jeremías 2 verso 20. Y todo esto explica pues por qué viene Dios y dice, "El buey conoce a su dueño y ustedes no entienden. Están dejando que un buey les gane." Jeremías 2:20. "Porque desde muy atrás rompiste tu yugo y tus ataduras y dijiste, 'No serviré.'" Pero viene y dice, "Ajá, pero con todo eso, sobre todo collado alto y debajo de todo árbol frondoso te echabas como ramera." O sea, no es que no iba a servir. Es que en vez de servir a Dios, se puso a servir a los ídolos de las naciones de alrededor, ¿verdad? Amén. ¿Por qué? Porque desde muy atrás rompiste tu yugo y tus ataduras y dijiste, "No serviré." O sea, no no no quiero que Dios sea mi dueño. Entonces, cuando venía, en este caso, no el placer, sino el dolor de la mano de Dios, no pudieron reconocer a Dios detrás, ¿verdad? Sí, estamos viendo el cuadro.

Okay.

- **Jeremías 5:1:** Recorred las calles de Jerusalén, y mirad ahora, e informaos; buscad en sus plazas a ver si halláis hombre, si hay alguno que haga justicia y que busque verdad; y yo la perdonaré.

- **Jeremías 5:2:** Aunque digan: Vive Jehová, juran falsamente.
- **Jeremías 5:3:** Oh Jehová, ¿no miran tus ojos a la verdad? Los azotaste, y no les dolió; los consumiste, y no quisieron recibir corrección; endurecieron sus rostros más que la piedra, no quisieron convertirse.
- **Jeremías 5:4:** Pero yo dije: Ciertamente estos son pobres, han enloquecido, pues no conocen el camino de Jehová, el juicio de su Dios.
- **Jeremías 5:5:** Iré, pues, a los grandes, y les hablaré; porque ellos conocen el camino de Jehová, el juicio de su Dios. Pero ellos también quebraron el yugo, rompieron las coyundas.

Jeremías 5 verso 1. Recorredes de Jerusalén y mirad ahora e informa. Buscad en sus plazas a ver si halláis hombre. Si hay alguno que haga justicia y que busque verdad, y yo la perdonaré. Aunque digan, "Vive Jehová", juran falsamente. Oh Jehová, no miran tus ojos a la verdad. Los azotaste y no les dolió. Los consumiste y no quisieron recibir corrección. Endurecieron sus rostros más que la piedra. No quisieron convertirse. Pero yo dije, ciertamente estos son pobres, han enloquecido, pues no conocen el camino de Jehová, el juicio de su Dios. Iré a los grandes. Está hablando de la gente, digamos, el pobre sería una persona débil, una persona no noble, no importante. El sería el vulgo, digamos. Pero dice, "Okay, si los del vulgo no quisieron entender, me voy a ir con los grandes o con la gente noble. los príncipes del pueblo, etcétera, ¿verdad? Eh, iré con los grandes y les hablaré, porque ellos conocen el camino de Jehová, el juicio de Dios, pero ellos también quebraron el yugo, rompieron las coyundas." Toda la nación de Israel, desde la persona más sencilla hasta la persona más eh eh ennoblecida, rompieron el yugo, rompieron las ataduras, dijeron, "No serviré." O sea, dejaron de ser siervos de Dios, dejaron de ser como los bueyes y por eso no reconocieron a Dios como su dueño, especialmente cuando eh ya Dios los tenía de lado de sus justos juicios buscando llamarles la atención, ¿verdad? Amén. Tremendo. Sí. Okay.

Guatemala

Entonces, miren, pues, si no aceptamos el yugo de Dios, miren lo que pasa.

- **Deuteronomio 28:47:** Por cuanto no serviste a Jehová tu Dios con alegría y con gozo de corazón, por la abundancia de todas las cosas;
- **Deuteronomio 28:48:** servirás, por tanto, a tus enemigos que enviaré Jehová contra ti, con hambre y con sed y con desnudez, y con falta de todas las cosas; y él pondrá yugo de hierro sobre tu cuello, hasta destruirte.

Vámonos a Deuteronomio 28:47. Deuteronomio 28 verso 47. Pasan dos cosas, las mencioné, pero ahorita les doy las citas puntualísimas. Deuteronomio 28:47. Ya, ya llegamos. Amén. Okay, perfecto. "Por cuanto no serviste a Jehová tu Dios con alegría y con gozo de corazón, por la abundancia de todas las cosas, servirás, por tanto, a tus enemigos. Que enviaré Jehová contra ti con hambre y con sed y con desnudez y con falta de todas las cosas, y él pondrá yugo de hierro sobre tu cuello hasta destruirte." Sí, si no queremos el yugo de Dios, entonces Dios, sino que insistimos en buscar otras cosas, Dios va a terminar haciendo que esas otras cosas sean un yugo de hierro sobre nosotros. Por eso tienen ustedes personas que legítimamente recibieron la experiencia de la salvación, dieron sus primeros pasos, pero de repente decidieron que ya no tenían ganas de seguir buscando agradar a Dios, sino que querían agradarse a sí mismos,

¿verdad? Eh, bueno, un pasito lejos solo va a abrir la puerta para que después den otro pasito para atrás con más facilidad. Ya los últimos pasos los da uno con una facilidad tremenda y cuando la gente siente ya está lejísimos eh de Dios, alejadísimas de Dios y aquellas cosas a las que se entregaron al principio solo esporádicamente y aquí y allá probando y gustando, después esas cosas terminan esclavizándolos, ¿verdad? Tremendo.

Nosotros hemos tenido casos de gente a la que le pasó esto y miren la misericordia de Dios tan tan maravillosa que es. Una de estas uno de estos casos falleció y entonces fui a la funeraria porque conocía yo a la familia y pues a platicar con la familia y me dice alguien de ellos, me dice, "¿Usted necesita saber que una semana antes de morir logré hablarle?" y se arrepintió y le pidió perdón a Dios." Amén. Pero ya las consecuencias eran irreversibles. O sea, el tipo de enfermedad que adquirió a causa de sus malas elecciones se lo llevó, ¿verdad? Pero miren qué desperdicio de vida. Y es alguien que oyó las bases de lo que estamos oyendo hoy nosotros. Tremendo, ¿verdad?

Okay. Y la segunda cosa que ocurre, si nosotros no queremos el yugo de Dios, si no queremos llevar el yugo de Dios desde nuestra juventud, la encontramos en Isaías 58. Y por supuesto que algún día llegaremos a Isaías 58, pero ahorita necesitamos

- **Isaías 58:6:** ¿No es más bien el ayuno que yo escogí, desatar las ligaduras de impiedad, soltar las cargas de opresión, y dejar ir libres a los quebrantados, y que rompáis todo yugo?
- **Isaías 58:7:** ¿No es que partas tu pan con el hambriento, y a los pobres errantes albergues en casa; que cuando veas al desnudo, lo cubras, y no te escondas de tu hermano?
- **Isaías 58:8:** Entonces nacerá tu luz como el alba, y tu salvación se dejará ver pronto; e irá tu justicia delante de ti, y la gloria de Jehová será tu retaguardia.
- **Isaías 58:9:** Entonces invocarás, y te oirá Jehová; clamarás, y dirá él: Heme aquí. Si quitares de en medio de ti el yugo, el dedo amenazador, y el hablar vanidad;

Isaías 58, verso 6, el capítulo del ayuno. Y hay gente que dice, "Ya ven, no hay que ayunar, lo que hay que hacer es hacer todo lo demás que dice aquí que debemos hacer." No, no es eso lo que está diciendo. Lo que está diciendo es ayunen haciendo todo lo demás y entonces su ayuno va a ser efectivo. Pero si el ayuno solo es una forma o una imposición y por el otro lado su estilo de vida deja mucho que desechar, no importa cuánto ayunen, solo están dejando de comer porque no van a tener ningún poder para con Dios, con su ayuno. Eso es lo que está diciendo. Sí. Okay. Isaías 58:6. "¿No es más bien el ayuno que yo escogí? desatar las ligaduras de impiedad, soltar las cargas de opresión y dejar ir libres a los quebrantados y que rompáis todo yugo. No es que partas tu pan con el hambriento y a los pobres errantes albergues en casa, que cuando veas al desnudo lo cubras y no te escondas de tu hermano. Entonces nacerá tu luz como el alba y tu salvación se dejará ver pronto e irá tu justicia delante de ti y la gloria de Jehová será tu retaguardia. Entonces invocarás y te oirá Jehová. Clamarás y dirá él, heme aquí. Si quitares de en medio de ti el yugo, el dedo amenazador y el hablar vanidad."

¿Qué está diciendo? Si nosotros no llevamos el yugo de Dios sobre nuestros hombros, si nosotros no estamos bajo la soberanía de Dios, vamos a estar poniéndole un yugo a los demás a nuestro alrededor. Vamos a hacer unos tiranos déspotas con el resto de la gente. E pondremos un yugo carnal. Vamos a ver. Pondremos un yugo carnal sobre otros. ¿Ven el cuadro? Ustedes saben que, por ejemplo, hay jefes a los que les encanta hacer sentir mal a sus trabajadores, ¿verdad? Y les encanta dejarles saber que ellos son los que mandan y se enseñorean de la gente y los humillan. ¿Y esto, ¿qué es eso? Es exactamente esto. Es una señal de que el yugo del Señor no está sobre nuestros hombros. Amén.

Pues uno entiende estas cosas de gente que no es cristiana, pero se imaginan, qué pena que existan jefes cristianos que se enseñorean de sus trabajadores y que son déspotas con sus trabajadores. Eso es señal de que ellos se han sacudido el yugo de Dios y no llevan el yugo de Dios encima. Amén. Entonces, como la gracia y el poder de Dios no está con ellos para ayudarlos, ellos tratan por sus propias fuerzas carnales de hacer que las cosas pasen, ¿verdad? Al final terminan agotados o muriendo en el intento. ¿Se acuerdan del rey Saúl? Todo empezó bien. Dios lo llamó. Dios lo ungíó. Él el él el se uncio, digamos, ¿verdad? Porque, oh, el primer rey de Israel, él va a servir al Señor y etcétera, etcétera. Bueno, pero en el camino resulta que para él era más importante e interesante eh llevar a cabo sus propias ideas que obedecer lo que Dios le estaba pidiendo. ¿Qué estaba haciendo? Resintiendo el yugo y tratando de librarse de ese yugo. ¿Lo lo ven con claridad? Amén. Bueno, ¿cómo terminó Saúl? Miren cómo terminó tratando a David como uno de estos, persiguiéndolo, buscando darle muerte, tratándolo mal, ¿sí? Y buscando quedarse en el trono por la fuerza y por sus propios medios. Ya, ya Dios lo había sacado del trono, aunque él todavía físicamente estaba sentado en el trono porque no le había llegado su tiempo. Pero, ¿o es Dios quien sustenta nuestro trono con su sabiduría y su justicia, amén, y su gracia y su misericordia? O si Dios ya no nos quiere ahí, nosotros vamos a tener que usar todos los recursos carnales que existen para mantenernos en una posición que ya no nos corresponde. Todo porque buscamos sacudirnos ese yugo y no quisimos estar bajo el yugo del Señor. Amén.

Ven hasta dónde llega eso de el buey conoce a su dueño, ¿verdad? Pero Israel no entiende. Israel no entiende. Empezaron siendo buenos bueyes, pero miren cómo terminaron, ¿verdad? Entonces, vámmonos a

- **Mateo 11:28:** Venid a mí todos los que estáis trabajados y cargados, y yo os haré descansar.
- **Mateo 11:29:** Llevad mi yugo sobre vosotros, y aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón; y hallaréis descanso para vuestras almas;
- **Mateo 11:30:** Porque mi yugo es fácil, y ligera mi carga.

Alguien dirá, "Pero eso es Antiguo Testamento." Bueno, ¿qué es eso menos palabra de Dios que el Nuevo Testamento? Mateo 11:28. "Venid a mí todos los que estáis trabajados y cargados, y yo os haré descansar. Llevad mi yugo sobre vosotros y aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón. Y hallaréis descanso para vuestras almas, porque mi yugo es fácil y ligera mi carga." Amén. No hay reposo más grande que estar bajo la soberanía del Señor Jesucristo y dejar que él nos conduzca, nos gobierne, que que él nos lleve por sus caminos. No hay no hay paz más

grande que estar buscando agradarlo a él y hacer su voluntad. Amén. Amén. No hay paz más grande que saber que él es el Señor. Él es nuestro dueño. Y si algo sucede, vino de la mano del dueño y el dueño dispuso, vio, supo que eso era necesario para nosotros y para nuestro bien y para nuestro provecho. Amén. Amén. Pero cuando uno está bajo la soberanía de Dios, eh uno no va a ponerse bajo la soberanía de nada más. En otras palabras, uno no se va a dejar esclavizar por ninguna otra cosa. Amén. Uno y dos, cuando uno está bajo la soberanía de Dios, esa soberanía que está llena de amor, de luz, de vida, amén, uno nunca va a ser un déspota con los demás porque Dios es nuestro dueño y Dios no es un dueño déspota, todo lo contrario. Entonces, uno va a transmitir eso, eso que fluye del trono hacia uno por medio de ese yugo, uno lo va a transmitir a los demás. Sí.

Así es que ya ven pues cómo es que los bueyes eran más inteligentes, lamentablemente que el pueblo al que Dios les confió su ley moral, al que Dios se les manifestó, se les reveló, hizo tremendo milagros y todo lo demás, todo, porque pues al final lo único que buscaban era las bendiciones, pero ya no les interesó el dador de las bendiciones. Y muchos cristianos son así cuando empiezan a descubrir que Dios bendice. Yo conozco gente que de ahí en adelante ya solo les interesa la bendición. Sí. Y son las personas que le reclaman a Dios, "Pero, ¿por qué no me bendije, no me diste, no me hiciste? No fuiste y veniste?" Amén. Bueno, tremendo, ¿no? Así es que regresemos a Isaías 13:3 y veamos la segunda parte del versículo. La segunda es muy sencilla. Dice, "El buey conoce a su dueño y el asno, el pesebre de su señor."

Solo les voy a dar una cita del asno, porque no hay mucho que diga del asno, pero suficiente con una cita.

- **Proverbios 26:3:** El látigo para el caballo, el cabestro para el asno, y la vara para la espalda del necio.

Proverbios 26 verso 3. Proverbios 26 verso 3. Así es que la este yugo, la soberanía de Dios, no es el yugo de alguien más. Es es buscar, agradarlo, hacer la voluntad del Señor. Eso es la soberanía de Dios. Y si Dios pone personas como el jefe o autoridades espirituales o autoridades civiles, amén, cuando uno está bajo el yugo de Dios, uno va a saber cuál es su posición y su lugar debajo de cualquier otra forma de autoridad humana que exista. Pero uno no va a estar eh bajo el yugo de esas autoridades humanas. No funciona así. ¿Ven lo que estoy tratando de decir? Uno está bajo el yugo amoroso de Dios y por eso uno automáticamente reconoce la soberanía de Dios en las autoridades que uno pone que Dios pone sobre su vida. Amén. ¿Okay? Hay personas que creen que de lo que se trata, si uno está bajo autoridad, como les digo, es uno imponer su autoridad sobre los demás y no es no es así como funciona. ¿Okay? Proverbios 26:3 dice, "El látigo para el caballo, el cabestro para el asno y la vara para la espalda del necio." Aquí dice cabestro. Cabestro realmente son estas cosas que hacen que uno no pueda ver a la derecha o a la izquierda, pero realmente la palabra significa, pues no es el freno, pero es la cosa que sostiene el freno. Ese brida. Sí, la brida. que es esa cosa metálica, ¿verdad?, que les ponen aquí y luego ya lo van jalando con esos lacitos de cuero. Eso. Eh, entonces dice el el cabestro para el asno. ¿Por qué? Porque el asno también por naturaleza está hecho para ser conducido, para ser dirigido. No dejen suelto a un asno porque va a ser todo menos lo que uno necesita que haga. Y el asno no nos va a servir de mucho si lo dejamos a sus propias expensas.

Entonces dice, por eso el asno necesita esta brida, ¿verdad? o este o este cabestro que lo tradujeron acá para ser dirigido. Entonces, eh con eso en mente, regresando a Isaías, dice, "El buey conoce a su dueño y el asno, el pesebre de su señor, eh lo sirve y lleva sobre sus lomos las cargas que su señor le pone encima, lo que sea." Y habrá señores, esa clase de señores, que abusan de sus animales de carga, etcétera. Pero, ¿saben qué? Al final del día el animal no tiene ningún problema en saber quién es su señor. Amén. Porque tienen esa brida. Los bueyes tienen un yugo, los asnos tienen brida. Es el mismísimo principio. Entonces, ¿qué hizo Israel?

Simplemente se deshizo de su brida, ¿verdad? Y empezó a hacer lo que quería. Amén. No olvidemos el verso 2. Crié hijos y los engrandecí y ellos se rebelaron contra mí. ¿Dónde está el peligro acá? Cuando Dios nos engrandece dándonos su palabra, abriéndonos el entendimiento, ayudándonos a ver cosas maravillosas que sin su ayuda no hubiéramos sido capaces de ver. Si no tenemos cuidado, si nos resistimos a esa brida o a ese yugo, vamos a creer que somos lo que no somos y vamos a tender a independizarnos de Dios y a decir, "Bueno, ya tengo lo suficiente, ya sé lo suficiente, ya estoy lo suficientemente bendecido, ya estoy lo suficientemente maduro, ahora yo puedo seguir adelante solo.

Eso es lo que le pasó a la iglesia de la Odisea. Vámonos a la Odisea. La Odisea.

- **Apocalipsis 3:14:** Y escribe al ángel de la iglesia en Laodicea: He aquí el Amén, el testigo fiel y verdadero, el principio de la creación de Dios, dice esto:
- **Apocalipsis 3:15:** Yo conozco tus obras, que ni eres frío ni caliente. ¡Ojalá fueses frío o caliente!
- **Apocalipsis 3:16:** Pero por cuanto eres tibio, y no frío ni caliente, te vomitaré de mi boca.
- **Apocalipsis 3:17:** Porque tú dices: Yo soy rico, y me he enriquecido, y de ninguna cosa tengo necesidad; y no sabes que tú eres un desventurado, miserable, pobre, ciego y desnudo.

Apocalipsis capítulo 3, versículo 14. Apocalipsis 3:14. Entonces, nunca nos creamos demasiado maduros. Realmente eso sería una contradicción y un gran engaño de nuestra parte. A veces la gente se cree madura porque maneja cierto número de teorías, pero la madurez no la dan las teorías únicamente, lo da la experiencia unida a la teoría. Amén. Y cuando uno de veras madura, uno su uno está de una manera más madura bajo el yugo o con la brida aquí en la boca, ¿verdad? Amén. Pero miren, miren la iglesia de la Odisea lo que le pasó. Escribe al ángel es Apocalipsis 3:14. "Escribe al ángel de la iglesia en la Odisea. He aquí el Amén. El testigo fiel y verdadero. El principio de la creación de Dios dice esto. Yo conozco tus obras, que no eres frío ni caliente. Ojalá fueses frío o caliente, pero por cuanto eres tibio y no frío ni caliente, te vomitaré de mi boca. Porque tú dices, 'Yo soy rico, me he enriquecido y no tengo falta de ningún eh eh vamos a ver y de ninguna cosa tengo necesidad.' ¿Y no sabes que tú eres un desventurado, miserable, pobre, ciego, desnudo?" ¿Ven lo que le pasó? Es la última iglesia que se menciona de las siete iglesias. Si entendemos esto como lo que es una estatura, estamos hablando de la gente que supuestamente debiera ser la más madura, la más crecida. Y aún allí, miren el problema en el que cayeron, precisamente porque fueron enriquecidos, porque crecieron, porque Dios los engrandeció. Lamentablemente allí se sacudieron el yugo y dijeron, "Ahora sigamos solos. Ya

sabemos cómo se hace, ya sabemos qué hay que hacer. y se creyeron muy ricos y muy este eh capaces y miren cómo terminaron. Tremendo, ¿verdad? Amén.

Así es que bueno, eso resume el versículo 3 del capítulo 1 del libro de Isaías. Como les digo, no nos vamos a ir versículo por versículo, pero díganme si no es importante detenernos en estos detalles. En estos detalles. Y es que es muy sutil. O sea, Israel no se alejó de Dios al día siguiente, pues les tomó tiempo, años, una elección mal hecha, un líder carnal que los sacó un poquito más del camino, otro líder eh o un rey justo que los mantuvo en el camino, pero después viene el siguiente y lo saca otro poco más del camino. Así poco a poco. Miren cuántos siglos pasaron hasta que terminaron ellos diciendo, "No serviré." Y se quitaron el yugo de encima. Y entonces vino Dios y les puso el yugo de los babilonios encima. Porque pues eso quieren, tengan lo que quieren y ron. Y el mundo entero va a estar bajo el yugo del anticristo tarde o temprano porque no quisieron al Señor Jesucristo, no quisieron llevar su yugo desde su juventud. Así es que el Señor va a ponerles encima el yugo de hierro del anticristo. Eso quieren. Tengan todo lo que quieran de lo que quieren, ¿verdad? Y eso es lo que va a pasar cuando el Señor le entregue este mundo al anticristo. Tremendo, ¿no? Bueno, ya hicimos el versículo 3 del capítulo 1. Amén. Aprendimos algo. Sí. Qué principios estos. Gracias a Dios. Todo esto nos ayuda tantísimo, ¿verdad? Démole un aplauso de gratitud al Señor. Démole honra. Gracias a Dios. Gracias a Dios por ese yugo. Amén. Es un yugo de amor.

E, adivinen qué dice, "Lo que Dios juntó no lo separe el hombre jamás. juntó en griego significa uncir bajo un mismo yugo. ¿Y qué hace el yugo del matrimonio? Hace que dos personas de con historias diferentes, caminos diferentes, trasfondos diferentes, se unan en matrimonio y de repente caminan por el mismo camino, sirven al mismo van camino a la misma meta. Amén. Qué milagro. Y es un yugo de ¿qué? De amor. ¿De qué otra cosa? Ese es el yugo de Dios. No veo por la gente no quiera eso, pero una vez nos salva el Señor Jesucristo, viene Jesús y dice, "Ahora es una elección que ustedes tienen que hacer, pero pónganse en yugo encima y van a ver la paz que van a tener a lo largo de su vida, dejando que él sea el Señor soberano de todo." Y Israel dejó que los bueyes y los asnos les ganaran la carrera. Yo no voy a dejar que ningún buey y ningún asno me gane a mí la carrera. ¿Qué tal usted? Amén. Amén.

Bueno, demos gloria. Demos gloria. Gracias, Padre. Gracias, Padre. Padre nuestro. Te alabamos. Te alabamos. Te alabamos. Te alabamos, Padre. Te damos gracias, Señor, por Cristo Jesús, Señor nuestro. Gracias, Señor, por ese yugo de amor, de luz que viene de parte tuya, Señor Dios, invitándonos a elegir voluntariamente hacerte ser nuestro dueño, nuestro amo, nuestro Señor. Padre, gracias por el tremendo ejemplo que tenemos en tu palabra de la nación de Israel, Padre Santo. Y sabemos que esas cosas les acontecieron a ellos y están escritas para amonestarnos a nosotros. Señor, no dejes que terminemos de la misma manera. No dejes que nos resistamos al yugo, a la brida. No dejes, Señor, que por ninguna razón, Señor, nos escapemos de este yugo de amor, Señor Dios, de este deseo, Señor, y necesidad de querer agradarte y hacer tu voluntad y caminar en tus caminos. Al contrario, haz que esto crezca y madure en nuestras vidas. Y ayúdanos a que no por ser bendecidos y engrandecidos busquemos independizarnos y librarnos de este yugo, Señor, y terminar como la iglesia de la Odisea. Ayúdanos, Señor, a ser sumisos, humildes, buscando como desde el principio, Señor, honrarte, agradarte, Señor, en todo, obedecerte, hacer tu voluntad. Ayúdanos tú, Padre Santo. Gracias por el poder de ese yugo a



través del cual nos transmites tu amor y nos revelas tu soberanía, tu voluntad, el camino por el que debemos caminar. Tú eres nuestro dueño. No queremos a ningún otro dueño. No queremos ningún otro yugo. No queremos dejarnos en lugar por las cosas del y del mundo y de la carne, Señor. Queremos tu yugo, Señor, para encontrar paz para nuestras almas. Gracias por esta lección, Señor. Gracias por tu palabra, por tu espíritu y por el privilegio de estudiar tu palabra. Oramos que esta de mucho fruto en el corazón de todos los que van a escuchar esta lección, Padre, y a ti te damos toda la gloria en el nombre de Jesús. Amén. Gracias a Dios. Gracias, Señor. Aleluya. Gracias, Padre. Gracias, Padre. Gracias, Padre. En el nombre de Jesús. Amén. Dios los bendiga.

Estimado lector, si esta predica fue de bendición para usted, no dude en compartirla y encontrar más predicas maravillosas en el siguiente código QR. ¡Qué Jesucristo nuestro Señor le bendiga!

Iglesia del Evangelio
VIDA CRISTIANA

